



DE TOLEDO

SENDEBOS





Historia y naturaleza a los pies de la sierra

El sendero tiene su inicio, entre pinares, en el área de recreo de la Umbría del Madroñal, junto a la carretera comarcal TO-3225 entre Arisgotas y Marjaliza.

La parte alta del recorrido discurre rodeado por una variada cubierta vegetal de monte mediterráneo y pinares de repoblación. La zona está declarada Lugar de Interés Comunitario (LIC).

Desde las suaves laderas serranas, se extiende por el llano hacia el norte, entre tierras de cultivo y pastos.



Una derivación nos lleva al yacimiento de Los Hitos, notable muestra de la arquitectura hispanovisigoda que además de templo religioso de culto fue centro administrativo comarcal.





PR-TO Sendero del Lazarillo: 13 km Camino Natural del Tajo Sendero de Gran Recorrido de más de 1000 km 14 entre Albarracín (TE) y Cedillo (CC). Atraviesa la provincia de Toledo de este a oeste siguiendo el Risco de Los Yébenes: 15,4 km curso del río más de 180 km, entre los términos Los Yébenes municipales de Toledo y Puente del Arzobispo. Las Fuentes de Cabañas: 9 km Camino Natural de Las Villuercas Cabañas de Yepes Sendero de Gran Recorrido que se extiende en su mayor parte por la provincia de Cáceres, pero Ruta del Pasado Visigodo: 17,4 km llega hasta Puerto de San Vicente. 17 Sonseca Ruta de las Tres Villas: 16 km Los Hitos de Orgaz: 15 km Rielves, Huecas y Barcience 18 Orgaz Senda del Lince: 14 km Camino Norte de la Laguna: 15 km Sierra de Valdehierro (Madridejos) La Guardia Ruta del Charco Negro: 6,5 km Ruta del río Tiétar: 10,3 km Santa Cruz de la Zarza La Iglesuela del Tiétar Ruta de las Aves: 13,5 km Cabeza del Oso y Pelados: 16 km



Navalcán



nulación del posible aspecto en el s. VIII



Sierra Gorda



Umbría del Madroi



El monte mediterráne

LUGARES DE INTERÉS

- Yacimiento visigodo de Los Hitos

El Yacimiento de Los Hitos en Arisgotas (Orgaz) es un complejo monástico y residencial de época visigoda, en los albores de la Alta Edad Media, y más tarde, residencia andalusí a partir del s. XI.

El Real de San Vicente

EL hallazgo de restos de poblamiento desde la prehistoria en la comarca indica la idoneidad de estas tierras para establecerse de forma estable, por sus fértiles tierras para la agricultura y ganadería y por la existencia de manantiales y caza abundante.

Como otros conjuntos religiosos hispanovisigodos que rodean a Toledo, se aprovechan de la importante actividad comercial de la capital del reino y la comarca de La Sisla.

- Sierra Gorda y Los Montes de Toledo

La Umbría del Madroñal ha sido tradicionalmente refugio de algunas de las especies más emblemáticas de la fauna ibérica, como es el caso del lince (prácticamente extinto en la década de los años 80 del pasado siglo pero reintroducido en la actualidad), o el águila imperial ibérica.

- Pinares del monte de Arisgotas

El pinar alberga una gran diversidad de especies de fauna, de entre las cuales podemos destacar los pájaros cantores (orden paseriformes), sobre todo en el entorno de los manantiales.

- El monte mediterráneo

La espesa cubierta vegetal del monte mediterráneo que atraviesa el sendero en algunos puntos permite imbuirse en una naturaleza exuberante de enebros, jaras y arbolado de encinas, quejigos y madroños.

En las llanuras deforestadas se extienden, entre los campos de cultivo de secano y olivar, praderas como la de Santa Bárbara.

